

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **A. Jenis Penelitian**

Pada penelitian ini, metode yang di gunakan adalah kualitatif. Metode kualitatif merupakan proses untuk memahami suatu kejadian yang akan dipelajari dengan bantuan penggunaan topik penelitian yang mencakup perilaku, wawasan, inspirasi, aktivitas, dan tindakan lainnya. Hal ini kemudian dipahami melalui penggambaran sebagai frase dan bahasa dalam penempatan biasa yang benar- benar unik dan dengan bantuan penggunaan teknik logika yang luar biasa. Dengan demikian, teknik kualitatif dalam penelitian adalah menyesuaikan atau memodifikasi fenomena pada penelitian.<sup>1</sup>

#### **B. Lokasi penelitian dan Waktu penelitian**

Lokasi penelitian ini di Masjid Al-Falaah jalan Alfalah Raya nomor Glugur Darat I, Kecamatan Medan Timur, Kota Medan. Dan waktu penelitian dimulai tanggal 27 Desember 2021 sampai tanggal 28 Januari 2022.

#### **C. Informan penelitian**

Adapun informasi yang diperoleh berasal dari hasil wawancara peneliti dengan pengurus BKM Al-falaah yaitu ;

1. Bapak Ir. H. Usman Balatif selaku bendahara Masjid.Al-falaah
2. Bapak Najib selaku Sekretaris Masjid Al-falaah

---

<sup>1</sup> Tohirin, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Jakarta: Raja Grafindo, 2012), hlm. 3

#### D. Sumber Data

Sumber data yang diperoleh dari penelitian ini adalah data sekunder dan data primer, dengan penjabaran sebagai berikut ;

1. Data primer adalah data hasil wawancara langsung dengan pengurus BKM Al- Falaah.
2. Data sekunder adalah data yang melengkapi dan mendukung penelitian ini yang diperoleh dari bahan bacaan seperti majalah, koran, buku dan bahan bacaan lainnya.

#### E. Teknik Pengumpulan Data

##### 1. Teknik Wawancara

Menurut *Sugiyono* wawancara merupakan metode pengumpulan informasi yang diselesaikan dengan cara yang terstruktur atau tidak terstruktur dengan cara bertatap muka atau dengan menggunakan media sosial dan jaringan telepon.<sup>2</sup>

Adapun jenis wawancara yang digunakan peneliti yaitu wawancara terpimpin (*interview guide*) yaitu wawancara menggunakan panduan pokok-pokok masalah yang diteliti. Seperti mewawancarai pengurus BKM Al-falaah. Data yang dicari dalam penelitian ini adalah data kegiatan-kegiatan Masjid dan program-program kerja pengurus Masjid yang berjalan atau tidak di Masjid Al-falaah.

##### 2. Observasi

Adapun observasi yang dilakukan peneliti di Masjid Al-falaah yaitu meliputi keadaan lingkungan sekitaran Masjid, jumlah jamaah yang hadir di waktu salat rawatib, dan dampak dari kegiatan-kegiatan yang dilaksanakan di

---

<sup>2</sup> <https://materibelajar.co.id/pengertian-wawancara-menurut-para-ahli/>, diakses tanggal 17 Februari 2022, pukul 21:37 WIB

Masjid Al-falaah.

### 3. Dokumentasi

Menurut *Sulistyo Basuki* dokumentasi merupakan pekerjaan yang menumpulkan mengumpulkan, menggabungkan dan mengawasi laporan ilmiah yang mencatat setiap tindakan manusia dan yang dianggap bermanfaat untuk diisi sebagai bahan dan data sehubungan dengan pertanyaan yang berbeda.<sup>3</sup>

Adapun dokumentasi penelitian ini antara lain dalam bentuk surat yaitu, jadwal khatib Jum'at, jadwal tausiah bulan Ramadhan. Dalam bentuk gambar antara lain kegiatan-kegiatan Masjid Al-falaah, bangunan Masjid, dan bukti wawancara dengan pengurus Masjid.

### F. Teknik Pengumpulan Data

Teknis pengumpulan data pada penelitian ini adalah proses analisis kualitatif, kegiatannya dilakukan bersamaan dengan proses penerapan pengumpulan data. Dan ini sangat tidak sama dengan menggunakan proses analitik dalam penelitian kuantitatif, yang memisahkan proses pengumpulan data dari proses analisis, yaitu analisis dilakukan setelah selesainya proses pengumpulan data.<sup>4</sup>

Analisis data kualitatif terdiri dari tiga alur kegiatan yang terjadi secara bersamaan yaitu sebagai berikut:

1. Reduksi data adalah proses pemilihan memfokuskan pada penyederhanaan, abstraksi dan transformasi data mentah yang berasal dari catatan lapangan.

<sup>3</sup> <https://www.mingseli.id/2020/09/pengertian-dokumentasi.html>, diakses tanggal 17 Februari 2022, pukul 21:54 WIB

<sup>4</sup> [http://eprints.ums.ac.id/22230/8/BAB\\_III.pdf](http://eprints.ums.ac.id/22230/8/BAB_III.pdf). Di akses tanggal 13/07/2019 (20:45).

2. Penyajian data adalah informasi terstruktur yang memungkinkan penarikan kesimpulan dan tindakan yang akan diambil.
3. Menarik Kesimpulan merupakan konfigurasi yang utuh yang diverifikasikan selama penelitian berlangsung. Makna yang muncul dari data harus diuji kebenarannya, kekokohnya, dan kecocokannya yakni merupakan validitasnya.<sup>5</sup>

### **G. Teknik Keabsahan Data**

#### *1. Member Check*

Tujuan mengadakan pemeriksaan keanggotaan adalah berita yang diterima dan digunakan sebagai catatan kertas seperti yang diterima dari sumber utama. Bagian ini dianggap disediakan pada akhir setiap wawancara, termasuk pengulangan tanggapan atau grafik persepektif sebagai informasi yang diberikan oleh catatan sarjana tentang apa yang dikatakan responden. Desain ini dirancang untuk memungkinkan responden mengatasi apa yang tidak sesuai, mengurangi atau menambah apa yang hilang. Pandangan bagian ini akan disampaikan selama penelitian dan pertemuan yang formal dan santai.<sup>6</sup>

---

<sup>5</sup> Matthew, Michael, *Analisis Data Kualitatif: Buku Sumber tentang Metode-Metode Baru*, (Jakarta: Universitas Indonesia (UI-Pers), 1992), hlm. 19

<sup>6</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, kualitatif*, (Bandung: Alfabeta, 2013), hlm. 366